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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

令和４年１０月３１日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第３８号議案 一宮市立小中学校教職員交通事故審議会規程を廃止する規程の制定につ

いて

第３９号議案 一宮市立小中学校卒業式及び入学式の日について

第４０号議案 学校給食費の改定について

２ 出席委員

高橋教育長 浅野委員 浅井委員 五藤委員 髙橋委員 青山委員 川松委員

３ 欠席委員

 無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

野中教育部長 森教育部次長 平野総務課長 櫻井学校教育課長 浅井学校給食課長 

福田生涯学習課専任課長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

長村総務課専任課長 平山総務課課長補佐 遠藤総務課主査

６ 傍聴者

  ４名

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分開会を宣言）

ただ今から、１０月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を浅井委

員と浅野委員のお二人にお願いいたします。それでは、９月の定例教育委員会の会議録

がお手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。
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各委員

異議ありません。 

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、９月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第３８号議案 一宮市立小中学校教職

員交通事故審議会規程を廃止する規程の制定についてご説明をお願いします。

櫻井学校教育課長

第３８号議案 一宮市立小中学校教職員交通事故審議会規程を廃止する規程の制定につ

いて、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、一宮市

立小中学校教職員交通事故審議会規程が運用された実績はなく、今後も運用されること

はないので廃止するため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろ

しくご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

  何かございませんか。 

委員 

  これまで運用された実績のない規程とのことですが、制定当時の必要性は時代背景から

察すると理解できます。ちなみに車友会は現在も存在しているのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

存在していません。制定当時はマイカー保有率が大変低く、マイカーを保有している教

師で構成された互助会のようなものが車友会として存在していたと推察しています。 

委員 

  現在は、教師個人で自賠責保険や任意保険に加入すると説明がありましたが、毎年加入

の確認はしているのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

私用車を公用使用する場合には、毎年度始めに写しを提出することとしています。 

委員 

  現在、公務遂行中に発生した事故にはどのように対応しているのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

私用車を公用使用していた際の事故は、まずは事故相手への措置、車両の安全な場所へ

の移動、警察への報告、学校長への報告、学校長から市教育委員会への報告といった流

れです。 

委員 

  損害賠償や教職員への処置についてはいかがでしょうか。とくに、公務遂行中に第三者

を巻き込んだ事故が発生した場合、損害賠償責任の所在を明らかにすることが重要であ

ると思いますので、どのような対応が予定されているかを教師一人一人が理解している

必要があると考えます。事故発生後に予定されている対応についての周知はされていま

すか。 

櫻井学校教育課長 

交通事故は誰でもが起こしうることですので、毎年度始めに校長から教職員に対して周

知しています。報告をする様式がありますので、それにそって内容を確認することで対

応の流れが理解できます。 
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委員 

  教職員が加害者となった際の処置や、損害賠償については教育委員会の会議に諮るので

しょうか。 

櫻井学校教育課長 

重大事故が発生した場合、教職員の処置に関しては愛知県教育委員会において決定され

ます。損害賠償については教職員個人加入の保険において決定されます。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長

全員賛成ですので、第３８号議案 一宮市立小中学校教職員交通事故審議会規程を廃止

する規程の制定について、原案どおり可決いたします。続きまして、第３９号議案 一

宮市立小中学校卒業式及び入学式の日について、ご説明をお願いします。 

櫻井学校教育課長

第３９号議案 一宮市立小中学校卒業式及び入学式の日について、別紙案を添えて教育

委員会の審議に付するものであります。提案理由は、令和４年度の小学校及び中学校の

卒業式、また、令和５年度の小学校及び中学校の入学式の日を決定するため、本案を提

出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

  何かございませんか。 

委員 

今年度、愛知県公立高校の入試制度が変更されますが、卒業式の日程に例年との違いは

ありますか。 

櫻井学校教育課長

例年どおりの日程です。

委員

今年度の愛知県公立高校の入試日程はどのような予定でしょうか。

櫻井学校教育課長

２月２２日に学力検査、２月２４日にＡ日程の面接、また、２月２７日にＢ日程の面接

が行われ、その後、３月９日に合格発表の予定です。

高橋教育長 

  他に何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長

全員賛成ですので、第３９号議案 一宮市立小中学校卒業式及び入学式の日について、

原案どおり可決いたします。続きまして、第４０号議案 学校給食費の改定について、

ご説明をお願いします。 

浅井学校給食課長 

第４０号議案 学校給食費の改定について、別紙案を添えて教育委員会の審議に付する
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ものであります。提案理由は、一宮市学校給食審議会より、学校給食費の改定について

の答申があったため、教育委員会の議決を求めるため、本案を提出するものです。（別紙

（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

  物価上昇等を鑑みると今回の改定は理解できます。美味しい学校給食を続けていくため

にも、継続して安定した運営をお願いします。ちなみに、他自治体の学校給食費改定状

況はいかがでしょうか。 

浅井学校給食課長 

近隣自治体においても、改定が行われる予定であると認識しています。江南市は令和４

年９月から小学生２６０円、中学生２９０円でともに従前から２０円増額、稲沢市は令

和４年９月から単独校小学生２７０円、中学生３１０円でともに従前から２０円増額、

共同調理場校小学生２５５円、中学生２９５円でともに従前から２０円増額、愛西市は

令和４年１１月から小学生２９０円、中学生３３０円でともに従前から３０円増額と把

握しています。 

委員 

  値上げ幅１４％の根拠を教えてください。また、値上げについて保護者の反応はいかが

でしょうか。 

浅井学校給食課長 

前回平成２７年４月改定以降、総務省消費者物価指数で約９．６％、農林水産省食品価

格動向調査で約１３．５％、帝国データバンク食品各社の値上げに関する調査で加工食

品約１６％、原材料約１３％が上昇しています。これらを加味し、安全な食材を購入す

るための費用として必要な分を考慮した結果、１４％の値上げが妥当であると一宮市学

校給食審議会において採択されました。一宮市学校給食審議会委員である保護者代表の

方の意見として、昨年１２月に子どもが楽しみにしていたクリスマスケーキが突然かな

り質素になってしまったと子ども本人から聞かされ、一宮市学校給食審議会での意見も

聞き、値上げはいたしかたないことであると実感したというものがありました。また、

子どもの栄養に関することなので、絶対に減らしてはいけないので値上げもいたしかた

ないが、なるべく負担は減らして欲しいという意見もありました。 

委員 

  クリスマスケーキは実際に質素になってしまったのでしょうか。 

浅井学校給食課長 

デザートについては、工夫しているものの少しずつ安価なものにしているのは事実です。 

委員 

  今回の改定は、デザートの水準をもとに戻したり、ミルメーク（ココアパウダー）の回

数を増やしたりするなど子どもが楽しみにしている分を含めた値上げとしているのでし

ょうか。 

浅井学校給食課長 

今の献立を維持するためだけの値上げではありませんので、子どもたちが楽しみにする

学校給食を提供していく予定です。また、アレルゲンの少ない食材に切り替えるなどの
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対応も予定しています。 

委員 

  値上げについては、子どもの感想で喜ばしいものが増えると保護者も納得できると思い

ますので子どもたちが楽しみにする学校給食の提供をお願いします。また、保護者への

周知の方法の予定を教えてください。 

浅井学校給食課長 

子どもたちが楽しみにする学校給食を実現することが本旨ですので、献立を考えている

栄養教諭にも引き続き十分にお願いしていきます。保護者への周知については、現在検

討中ですが、３学期の早い段階でお知らせすることを考えています。 

委員 

  どういった内容かは決まっていますでしょうか。 

浅井学校給食課長 

前回平成２７年４月改定以降の物価上昇についての説明をメインに考えています。 

森教育部次長 

学校給食費の改定は、平成２７年の前は平成２０年で食材費の高騰にあわせた改定は７

～８年程度の期間をおいて実施してきました。周知については、改定理由をしっかりと

説明し、子どもたちの成長に合わせて十分な栄養を提供していくためには学校給食費の

値上げが必要であることを保護者へ周知し理解を得ていきたいと考えています。 

委員 

  物価高騰は最近報道等で多く取り沙汰されていますが、学校給食費の改定については一

宮市学校給食審議会で継続的に審議されてきたものなのか、今年の物価高騰の影響が大

きいのかどうかはいかがでしょうか。 

浅井学校給食課長 

学校給食費の動向は毎年継続的に審議されています。ここ１年ほどの物価高騰を受け、

今年度正式に諮問したところ、改定案の答申を得ました。 

森教育部次長 

２年ほど前に一宮市学校給食審議会で食材費の動向が議題としてあがり、毎年学校給食

費の妥当性を検討し、栄養教諭が献立を考える際に、栄養の面、子どもたちの楽しみの

面、行事食としての面などを踏まえ、材料費の確認をとりながら進めてきました。その

中で、昨年度の段階で値上げをする必要があるという話は出ており、更に物価高騰が続

いたことから値上げ幅はこれまでの改定と比べると高くなってしまいましたが、改定そ

のものは継続的に審議を重ねた結果です。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。 

委員 

  十分に理解し、納得しました。子どもたちのことを考え、金額面のみで提供する学校給

食を決めるのではなく、食の安全性も引き続き十分に考慮していただきたいです。 

浅井学校給食課長 

承知しました。 

委員 

  学校給食は成長に必要な栄養を十分に補う役割と、日本の食文化を学ぶ機会として大変
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重要なものです。いろいろなものの価格高騰が続いている中、学校給食費も値上げされ

ることの家計への影響は大きいと思いますが、子どもたちの成長にとって必要なことで

あるということをしっかりと周知していただきたいです。 

浅井学校給食課長 

承知しました。 

委員 

  保護者にとっては経済的な負担が増えることとなりますが、いわゆる低所得者の世帯に

対する支援はどのようなものがありますか。 

櫻井学校教育課長 

学校でかかる費用の一部を援助する就学援助制度があります。学校給食費については全

額補助しています。 

委員 

  就学援助制度が適用される方については、今回の学校給食費の改定にかかわらず全額免

除されるという理解でよろしいでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

ご認識のとおりです。 

委員 

  物価高騰が報道等で連日取り沙汰されている今こそまさに改定の時期であろうと考えて

います。先ほどご説明のあった近隣自治体では、今年の９月や１１月から改定しており、

機動性に富んだ対応をしているという印象を受けます。一宮市では、改定は来年の４月

からとし、保護者への周知期間を設けて対応するということですが、改定時期について

の議論や改定するまでの間の食材費の補填はどのようになっているのでしょうか。 

浅井学校給食課長 

今年度の学校給食費については、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を

活用し、１食あたり２０円相当を市から一宮市学校給食会に支払い食材費の補填をして

いるため、直ちに学校給食費を改定する必要はないと考えています。このため、周知期

間を設ける余裕があると考え、対応を予定しているものです。学校給食費の改定につい

ては今後も、一宮市学校給食審議会の意見を尊重し、慎重に検討していきたいと考えて

います。 

森教育部次長 

新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、６月一宮市議会で今年度

分の物価上昇分相当について市が補填する予算が認められました。更に物価上昇が続き

ましたが、９月一宮市議会においても追加で必要な金額をお認めいただきましたので、

保護者に負担をお願いすることなく子どもたちに必要な栄養を確保しつつ子どもたちが

楽しみにする学校給食の提供の実現を可能としています。 

高橋教育長 

令和３年度決算において小学校約１，８００人９，０００万円、中学校約１，１００人

６，０００万円を就学援助制度として市が学校給食費を援助しています。学校給食費の

改定により、市の負担は小学校約１，２００万円、中学校約８００万円増えることにな

りますが、教育委員会として財政当局としっかりと折衝して支援を継続していきたいと

考えています。大切なのは美味しく楽しい学校給食を提供することですので、引き続き
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教育委員会のみならず一宮市学校給食審議会においても必要な議論を重ねていきたいと

考えています。そのほか、自治体によっては様々な施策を実施していると聞いています

が、情報があれば教えてください。 

野中教育部長 

学校給食費を恒常的に無償化している自治体があると認識しています。一宮市で学校給

食費の無償化を実施する場合、１年で約１６億円が必要となりますので、一宮市として

実施している施策の中で、何を優先して取り組むかを考えると実施は困難であると考え

ています。 

委員 

  試食会に参加すると、主食がご飯で飲み物が牛乳であることが多いのですが、個人的に

は大変違和感があります。牛乳は全国的に学校給食では提供されているのでしょうか。

また、牛乳に代替できる飲み物はないのでしょうか。 

浅井学校給食課長 

国の定めた完全給食では、主食・牛乳・おかずで構成されているため、牛乳は欠かせな

いものです。また、カルシウム摂取量の面で考えた場合も、牛乳が適切であると考えて

います。 

森教育部次長 

文部科学省が定めた学校給食摂取基準の中で、各栄養素について摂取基準値が定められ

ており、カルシウム以外は、１日に必要な量のうち学校給食で３分の１を摂取すること

となっていますが、カルシウムは２分の１を学校給食で摂取するよう定められています。

これを満たすためには、現在のところ牛乳が欠かせません。 

委員 

  改定の期間について、前回は７年のところ今回は８年と少し長くなっていますが、これ

は新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金があるからと考えてよろしいでし

ょうか。また、改定の期間７～８年程度は個人的に長く感じるのですが、他自治体の状

況などを踏まえて一宮市は今後も同様の期間をおくのかどうかご予定を教えてください。 

浅井学校給食課長 

近隣自治体の改定は、江南市は平成２０年以来、稲沢市は平成２７年以来、愛西市は平

成２６年以来のものです。一宮市としては、学校給食事業の安定性や不要な混乱を招か

ないという観点から、ある程度の期間学校給食費を据え置きたいと考えています。 

森教育部次長 

改定の期間が８年になった理由ですが、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交

付金の活用は今年度に限った話ですので、令和２、３年のうちは物価上昇を許容できて

いたため改定の必要はなかったとお考えください。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長

全員賛成ですので、第４０号議案 学校給食費の改定について原案どおり可決いたしま

す。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願いいたします。 
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報 告 事 項

平野総務課長

  一宮市教育委員会後援名義の使用許可について、教育委員会制度のあらまし（第３４版）

の配布について 

浅井学校給食課長 

教育委員による学校給食試食会の開催について 

福田生涯学習課専任課長 

  第８０回一宮市美術展について 

そ の 他

平野総務課長

  １１月・１２月・１月・２月・３月の定例教育委員会の日程について、第２回総合教育

会議の日程について

閉 会 宣 言

高橋教育長

  これをもちまして、本日の会議を終わります。
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。

教 育 長

委   員

委   員


